

# ほんじう通信

第47号(11年02月)  
発行:本郷たかし後援会  
女川町黄金町13番地の2  
TEL 53-3509・FAX 90-3606  
<http://blog.goo.ne.jp/hongo-takashi/>  
E-mail:thongo@abeam.ocn.ne.jp

## 『選ぶ人と選ばれる人』

本郷 隆

年が明けて穏やかな日が続いたと思いきや、「」にきて厳しい寒さが身に沁みる日々が続いています。昨年夏が記録的な猛暑で、その反動かも知れませんね。

さて今回は、誤解を恐れず『選挙時の選び方・選ばれ方』について、感じたところを述べてみようと思ひます。

正月早々からいわゆる『支持者への挨拶回り』をする議員が幾人もいたそうです。ある先輩議員から「本郷は前回ビリから2番田での当選だったのだから、負けじと歩かねば…」とアドバイスされました。

選させていたいた12年前に、数人の有権者から「議員なんて4年に一度だけお願いに来て、それっきりだもんな。お前はそななるなよ」と言られて、「私は定期的に活動報告を出します」と宣言しました。

以来、皆さんも「存知のように年間を通して3カ月毎に4回ずつ、通算12年間で48回、皆さんのお手元に『ほんじう通信』(1200部)を配達するとともに、できる限り会話をもつてできる限り会話をもつてにしてきました。そうすることが議員活動の一環です。」と信じているからです。

そのような経緯で、4年前の選挙直前にはあえて特別の挨拶回りをしませんでした。すると選挙後にある

思い起して、私が初当

方から、「数人の議員は2

選んでも立場の私たちちはもちろん一生懸命に勉強し、襟を正して行動せねばなりませんが、選ぶ側の皆さんにも『選ぶ責任と、選んだ議員を4年間見つめ続ける責任』があるのではないかでしょうか。

町の重要な政策や予算執行の可否を決定するのに、町議会は最終的な権限を持っています。故に、その構成員である議員はとても重要な役割りを担っているのです。

\*

かかれましたが、このような状況になった大きな原因是もちろん町執行部と議会にあります：が、(言い訳ではなく)少子高齢化といつた時代の流れ、不可抗力の部分もかなりあるはずです。

人口問題を始め、私たちの古里・女川のあるべき姿等については、一朝一夕に解決できるものではないし、町や議会だけで解決できるものではありません。

\*

けれども、逆に私は皆さんは問いたいのです。「選挙とはいってどうあるべきなのでしょうか?」

いわゆる『義理・人情』に流されて投票する」となぐ、議員としての発言・行動を冷静に見つめ、適切な判断で選択していただけることを、強く望みます。

\*

の地区から出る人を落とすわけにはいかない」とか「親戚だから何が何でも入れなきやない」とかの理由で投票するのですか?。そしておいて『議員の資質』や『議会の品位』について、「議員は、議会は何をやつ

人口1万人を切つてしまいます。ある日のブログに私は次のように書きました。『ほんじう通信』にパンフを添えて、皆さん下に伺おうと考えています。

\*

（あえて訪問しないなどと、つづった気持ちはありませんので…）

その際に、町政に関わること、日常の生活のことなど、日々の感想についているのだなどと言われた。すると新聞に書



Q

## 3期12年の集大成として抜本的施策を

### A 女川にふさわしい形で

約100億円ある財政調整基金を、たとえば30億円でも50億円でもまとめて投資して、疲弊している町経済を一気に活性化するといった考えも必要ではないでしょうか。

以下、具体的な事案について伺います。

①人口減少に歯止めをかけるために、旭が丘の警察官舍跡地に若者定住住宅、または都会のいわゆる団塊世代の年金受給者を迎える住宅を整備。

②町内の事業所が利用しやすいよう「中小企業融資あつせん事業」の抜本的見直し。

③町職員と町民代表で組織する「女川の将来を考える専属会議（仮称）」の設立。

安住町政3期目も残すところ、あと8ヶ月あまりとなりました。3期12年の集大成として、ここで町全体が活力を取り戻すため、思い切った政治的決断での施策をしてはいかがですか。

Q

安住町政3期目代を受け入れる住宅を整備する場合、いろんな意味で福祉施策がでてきます。また、受け入れ条件をつけると從来まで住んでいる人々とのバランスも考慮しなければなりません。

先を見据え女川にふさわしい形で検討していくます。定住支援住宅については計画どおり進めます。商工観光課長（②小中企業融資あつせん事業）については、制度の運用が図られるよう、金融機関や商工会等と協調して取り組んでいます。

A

町長（①団塊の世代を受け入れる住宅を整備する場合、いろんな意味で福祉施策がでてきます。また、受け入れ条件をつけると從来まで住んでいる人々とのバランスも考慮しなければなりません。

ことではなく、前向きに発展的な意見を出し合い、いずれかの時期に町に提案したいということなので、これを活かし反映させたいと考えています。



単なる分譲より、もっと有効な活用を

前号で約束しました「大バザーハイ」直前に書いた「つつじ野」を紹介致します。あくまでも今を遡ること12年前のことです…下記日付にご注目下さい。

## 石巻かほく

(平成10年10月30日)



PTAのお世話役を一年近くやらせていただくうちに、勉強になる」とがたくさんあった。

その中の一つに会議の進め方がある。私が所属する青年団体は、たいがいは男性ばかりなのだが、何かことを決めるにあたって、決断の基準は「それが良いか?悪いか?」だけで、良いとなれば即座に「やろう!」となる。活動しているうちに問題点が出てくれば、その都度対応していくという、実際に大きっぽなやり方である。

ところが、女性の多いPTAの会議となると、どうはいかない。結論を出すまでにさまざまな問題点が提起され、一歩一

度過ぎて本筋を見失うことがないよう注意が必要だ。

そうした慎重な審議を何度も繰り返して、来る十一月八日(日)午前十時より女川一小体育館に

おいて「一小祭・大バザーハイ」を開催する運びとなつた。一つには子供たちの鼓笛隊のユニホームを購入する資金のため、そして一つには学校を地域に解放し地域の教育力を学校に活用する…に。

会員皆さんの足と手によって、学区内の全世帯の執筆にお付き合いください。

（一千七百円余り）にバーサイムしてありがとうございました。文章を書き物事を正確に確實に進めていくには重要なことなだけ、部分部分に囚われ過ぎて本筋を見失うことがないよう注意が必要だ。

心から感謝申し上げたい。当日は季節の野菜、生サンマ、生鮮食品の即売、父親会員による屋台（焼

きそば・焼き鳥・ポップコーン・ジュース等）や、ゲームコーナーも設けて、子供から年配の方々まで楽しんでいただけるメニューを用意しました。より多くの国内外の皆さんに参加して欲しいと思います。

最初は、金曜会会員として平成5年3月2日から6月29日まで4ヶ月間18回、そして今回が、女川一小PTA会長として平成10年9月4日から10月30日まで2ヶ月間9回、延べにして6ヶ月間27回の投稿がありました。

歩審議…クリアしていかなければならぬ。物事を正確に確實に進めいくには重要なことなだけ、部分部分に囚われ過ぎて本筋を見失うことがないよう注意が必要だ。

地域の皆さんのご厚意に心から感謝申し上げたい。当日は季節の野菜、生サンマ、生鮮食品の即売、父親会員による屋台（焼

きそば・焼き鳥・ポップコーン・ジュース等）や、ゲームコーナーも設けて、子供から年配の方々まで楽しんでいただけるメニューを用意しました。より多くの国内外の皆さんに参加して欲しいと思います。

最初は、金曜会会員として平成5年3月2日から6月29日まで4ヶ月間18回、そして今回が、女川一小PTA会長として平成10年9月4日から10月30日まで2ヶ月間9回、延べにして6ヶ月間27回の投稿がありました。

本郷 隆(女川一小PTA会長)

この「つつじ野」

シリーズは2度担当し、この文章をもつてお払い箱となりました。

## 主な議員活動（9月定例会～12月定例会前）

- \* 9月3日～10日 9月定例会（平成21年度一般会計及び各種特別会計・決算）
- \* 13日（月） 町立病院対策特別委員会…町立病院の今後のあり方、職員の雇用問題
- \* 15日（水） 議会改革調査特別委員会・作業部会…条例の条文案について
- \* 17日（金） 出島・江島 敬老会（15日（火）寺間 敬老会）
- \* 19日（日） 秋刀魚収穫祭2010（参加人数 70000人）
- \* 20日（月） 町内敬老会（町生涯教育センター 今年より10時、14時の2部構成）
- \* 22日（水） 議会改革調査特別委員会・作業部会…条例の条文案について
- \* 23日（木） 第40回 町戦没者追悼式（生涯教育センター）
- \* 24日（金） 議会改革調査特別委員会・作業部会…条例の条文案について
- \* 28日（火） 第8回 臨時会…定住自立圏形成協定の締結、町課設置条例の一部改正  
議会改革特別委員会…議会改革条例（案）
- \* 10月1日（金） 第11回 石巻地区2市1町特別職・管理職員等研修会（東松島市コミュセン）
- \* 2日（土） 石巻広域圏議員会 議員スポーツ交流事業（河南パークゴルフ場）
- \* 4日～7日 議会広報編集委員会（議会だより123号 編集）
- \* 12日（火） 議会改革調査特別委員会・作業部会…条例の条文案について
- \* 13日（水） 建設組合への説明会…総合評価入札制度のその後について（役場庁舎）
- \* 14日（木） 阿部三郎 弁護士 告別式（東京・青山葬儀所）
- \* 17日（日） 第42回 町民大運動会（多目的運動場）
- \* 18日（月） 議会広報編集委員会（議会だより123号 最終校正）
- \* 19日（火） 議会改革調査特別委員会…議会基本条例（案）パブリックコメント募集  
議員全員協議会…町立病院事業に係る指定管理者制度移行について
- \* 26日（火） 石巻広域圏企業連絡協議会 研修会…セントラル自動車取締役（石巻市役所）
- \* 11月2日（火） 第9回 臨時会…町立病院・老健施設の指定管理者決定  
阿部三郎氏を名誉町民に
- \* 3日（水） 町政功労者表彰式（生涯教育センター）
- \* 7日（日） 第12回町社会福祉推進大会（生涯教育センター）  
第25回うみねこマラソン大会
- \* 8日（月） 総務企画常任委員会 所管事務調査…自主防災組織（大沢区）
- \* 10日（水） 町立病院対策特別委員会…指定管理者制度移行に伴う町の基本的な考え方
- \* 11日（木） 県町村議長会 議会広報研修会…わかりやすい議会広報紙の作り方（自治会館）
- \* 16日～18日 全国原子力発電所立地議会サミット（東京）磯子エンジニアリング 他
- \* 22日（月） 原発対策特別委員会…サミットのまとめ
- \* 27日（土） プルサーマルシンポジウム2010…もっと知りたいプルサーマル（早稲田大教授）
- \* 29日（月） 第10回 臨時会 議会改革調査特別委員会…議会基本条例（案）
- \* 12月3日（金） 消防関係 忘年会（華夕美）
- \* 4日（土） 家庭バレーボール協会 納会（海泉閣）
- \* 8日（水） 議員全員協議会…12月定例会 議案の内容説明